

Ein unvergesslicher Austausch mit dem Sint-Lodewijkscollege Brügge /Belgien

Im Rahmen des ROTA-Austauschprogramms hatten wir die Gelegenheit, an einem lehrreichen und interessanten Austausch mit SchülerInnen des Sint-Lodewijkscollege in Brügge teilzunehmen.

Der Austausch begann am 26.2.2024 in Brügge bei unserer Austauschschule, an welcher wir herzlich empfangen wurden. Den Nachmittag hatten wir Zeit, uns alle kennen zu lernen und Brügge zu besichtigen. In Brügge bewunderten wir die malerischen Kanäle und die mittelalterlichen Gebäude. Abends hatten wir Zeit für ein Abendessen mit unserer Austauschfamilie.

Der Morgen des zweiten Tages begann mit der Besichtigung des Langemark Friedhofs und des *Flanders Fields Museum*, wo wir sehr viel über den zweiten Weltkrieg gelernt haben. Am Nachmittag sahen wir uns weitere Friedhöfe von gefallenen Soldaten an. Dort hatten wir die Möglichkeit, über das Leben und Erbe vergangener Generationen nachzudenken. Diese Erfahrung regte uns dazu an, uns intensiver mit unserer eigenen Geschichte auseinanderzusetzen und Lehren für die Zukunft zu ziehen.

Ein weiterer Höhepunkt unseres Austausches war der Besuch von Brüssel, der Hauptstadt Belgiens. Dort gingen wir in das *Museum of European History*, welches uns die Historie Europas von der Vergangenheit bis zum 21. Jahrhundert nähergebracht hat. Am Nachmittag schauten wir uns die schönen Gebäude mit ihren kleinen Souvenirshops an, wo man zum Beispiel Pralinen und belgische Schokolade kaufen konnte. Viele kleine Cafés luden zu einem gemütlichen Zusammensein ein.

Nach unserem Aufenthalt in Belgien kehrten wir Mittwochabend mit unseren Austauschpartnern zurück nach Deutschland.

Den ersten Tag in Deutschland machten wir in kleinen Teams eine spannende Murder Mystery Challenge durch Bochum. Dies stellte unseren Teamgeist auf die Probe. Dennoch meisterten wir die Challenge alle gut. Durch die Tour konnten wir Bochum gut kennenlernen. Am Abend schauten wir in unserer Schule alle zusammen einen Film und aßen Pizza. Es war ein schöner Tag!

Am letzten Tag besuchten wir Köln und unsere AustauschschülerInnen und auch wir waren vom Kölner Dom beeindruckt. Nach dem anstrengenden Treppenaufstieg konnten wir die großartige Aussicht über Köln genießen. Danach besichtigten wir das Sport- und Olympiamuseum in Köln. Dort erlebten

wir eine spannende Zeitreise durch die Geschichte des Sports. Am Nachmittag mussten wir uns alle leider schon verabschieden, was sehr traurig war.

Insgesamt entstanden durch den Austausch viele neue Freundschaften und unvergessliche Erfahrungen. Wir sind alle dankbar für die Gelegenheit, an diesem Austausch teilgenommen zu haben.

Laura Menge (10b)

